

Herrn Bürgermeister Tobias Faust  
Gemeinde Edemissen  
Oelheimer Weg 1  
31234 Edemissen

Antrag: Mehr Bänke in Edemissen

Edemissen, 15. März 2023  
Mein Z. : GR-E\_032017\_B WG

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Faust,

ich stelle hiermit den Antrag, dass in der Gemeinde Edemissen im öffentlichen Raum mehr Bänke aufgestellt werden.

Die Bewohner und Besucher von Edemissen würden es Ihnen danken.

Hinsichtlich der Ausstattung der Gemeinde Edemissen mit Bänken auf öffentlichen Grundstücken sieht es nämlich übersichtlich aus.

Diese Maßnahme muss meines Erachtens unter Umständen wegen ihres überschaubaren sächlichen, personellen und finanziell Aufwandes nicht zwingend von der Politik zu entscheiden sein. Sie kann gegebenenfalls als Geschäft der laufenden Verwaltung angesehen und umgesetzt werden kann.

Das wäre zu prüfen und zu entscheiden.

Als Hauptverwaltungsbeamter könnten Sie dies allein entscheiden und unter der TO „Bericht“ der Politik zur Kenntnis geben.

Andernfalls bitte ich darum, im Rahmen Ihrer Informationspflicht den Antrag den im Gemeinderat vertretenen Fraktionen und Gruppen, sowie den verbleibenden einzelnen Mandatsträgerinnen und Mandatsträgern zur Vorbereitung der Beratungen und Beschlussfassung in den zuständigen Gremien der Gemeinde zuzuführen.

Vielen Dank !

Mit freundlichen Grüßen



Wolfgang Gemba

**Antrag :**

In der Gemeinde Edemissen sollen im öffentlichen Raum mehr Bänke aufgestellt werden.

**Begründung:**

Es gibt viele Gründe, warum in Edemissen im öffentlichen Raum mehr Bänke aufgestellt werden sollten und dies sinnvoll ist.

Die aktuelle Situation ist diesbezüglich völlig unzureichend.

Es gibt so gut wie keine Bänke im öffentlichen Raum, die sicher, komfortabel und uneingeschränkt nutzbar sind.

Zum einen bieten Bänke den Bewohnern und Besuchern der Gemeinde Edemissen Möglichkeiten, sich während eines Spaziergangs, einer Wanderung oder der Erledigung von Besorgungen auszuruhen, eine Pause einlegen, um sich auszuruhen und Energie zu tanken. Gerade ältere Menschen oder Menschen mit körperlichen Einschränkungen können von diesem Angebot profitieren und längere Strecken zurücklegen, da sie unterwegs eine Möglichkeit zum Ausruhen haben.

Bänke in der Nähe von z.B. Geschäften können dazu beitragen, den lokalen Handel und das Wachstum von Edemissen zu unterstützen. Sie bieten einen bequemen Ort für Menschen, um anzuhalten und die örtlichen Geschäfte und Attraktionen zu erkunden oder sich vom Einkauf auszuruhen.

Zum anderen fördern Bänke auch die soziale Interaktion in Edemissen, da sie an öffentlichen Orten aufgestellt werden, wo Menschen miteinander sprechen können oder einfach die Gesellschaft anderer genießen können.

Bänke können als Symbole und Katalysator der Gemeinschaft dienen. Wenn es mehr Bänke gibt, ist es wahrscheinlicher, dass Menschen miteinander ins Gespräch kommen und Kontakte knüpfen. Bänke sind seit je her ein beliebter Treffpunkt.

Das kann das Gemeinschaftsgefühl stärken und dazu beitragen, dass sich die Bewohner in Edemissen wohler fühlen. Mehr Bänke in Edemissen fördern den Zusammenhalt und können das Gefühl vermitteln, dass die Gemeinde ein Ort ist, an dem die Menschen sich willkommen fühlen. Viele Bänke in Edemissen zeigen, dass die Gemeinde sich um ihre Bewohner kümmert und dass die öffentlichen Plätze für alle zugänglich sind.

Bänke bieten auch Gelegenheiten zur Beobachtung der Umgebung. Man kann andere Leute, Vögel, Pflanzen und Tiere beobachten oder einfach den Blick auf eine Situation, das Dorf, die Landschaft oder ein Gebäude genießen.

Schließlich kann das Aufstellen von Bänken auch dazu beitragen, dass der öffentliche Raum in Edemissen noch attraktiver wird. Eine Gemeinde mit vielen Sitzgelegenheiten strahlt Gastfreundlichkeit und Lebensqualität aus, die auch für Besucher von außen interessant sein kann. Bänke tragen zur Belebung des öffentlichen Raums bei, indem sie leere Flächen an und in Grünflächen, Plätzen oder Gehwegen mit Leben füllen. Sie sind eine einfache und kostengünstige Möglichkeit, den öffentlichen Raum attraktiver zu gestalten.

Bänke können auch ein Anziehungspunkt für Touristen sein, die sich ausruhen, die Umgebung erkunden und sich auf ihre Reise vorbereiten möchten. Das gilt nicht nur für Fußgänger, sondern auch z.B. für Radfahrer und andere Verkehrsteilnehmer.

Bänke können in Edemissen eine kulturelle Bedeutung haben, wenn sie an historischen Stätten, Denkmälern oder Gedenkstätten platziert werden. Sie können mit Kunstwerken oder Skulpturen kombiniert werden, um die Bedeutung und Schönheit eines Ortes zu betonen. In der Regel sind Bänke in neutralen Farben wie Grau, Braun oder Schwarz gehalten, um sich in die Umgebung zu integrieren und nicht zu auffällig zu sein. Bänke in Edemissen könnten jedoch auch in kräftigen Farben oder mit auffälligen Mustern gestaltet sein, um als Kunstobjekte oder Designelemente zu dienen, die es nur in Edemissen gibt und ein zusätzlicher Attraktionsaspekt speziell für Edemissen sind.

Die Bänke im öffentlichen Raum sollten in Edemissen so beschaffen sein, dass sie bequem und funktional sind, aber auch ästhetisch ansprechend und robust genug, um den täglichen Gebrauch im Freien standzuhalten.

Die Sitzfläche sollte ausreichend groß und bequem sein, um ein angenehmes Sitzerlebnis zu bieten. Die Bank sollte auch eine bequeme Rückenlehne haben, um eine ergonomische Sitzhaltung zu ermöglichen.

Bänke im Freien sind der Witterung ausgesetzt und sollten daher aus Materialien hergestellt sein, die langlebig und wetterbeständig und angenehm fühlbaren Sitzkomfort bieten.

Die gute Platzierung von Bänken ist wichtig, um sicherzustellen, dass sie von den Benutzern gesehen und genutzt werden können. Bänke sollten an Stellen platziert werden, an denen sich Menschen treffen, wie beispielsweise in Parks, auf Plätzen oder entlang von Wegen.

Bänke sollten so gestaltet sein, dass sie für alle zugänglich sind, einschließlich älterer Menschen und Menschen mit Behinderungen. Eine barrierefreie Gestaltung bedeutet, dass die Bank einfach zu erreichen und bequem zu nutzen ist.

Bänke sollten so gestaltet sein, dass sie sicher sind und keine Gefahr für die Benutzer darstellen. Beispielsweise sollten sie so platziert werden, dass sie nicht zu nahe an stark befahrenen Straßen oder gefährlichen Bereichen liegen.

Insgesamt sind mehr Bänke in Edemissen Einrichtungen, die zur Förderung des Wohlbefindens und der Lebensqualität der Gemeindemitglieder beitragen können, zur Erholung und Entspannung beitragen können, die soziale Interaktion fördern können, Barrierefreiheit ermöglichen, den öffentlichen Raum beleben und kulturelle Bedeutung haben können.

Insgesamt sollten Bänke in Edemissen im öffentlichen Raum so gestaltet sein, dass sie für jeden zugänglich, sicher und nützlich sind und dazu beitragen, die Attraktivität und den Komfort des öffentlichen Raums zu verbessern.

Für Rückfragen stehe ich gern zur Verfügung.

Gez. Wolfgang Gemba

Edemissen am 15.03.2023

**Anhang: Beispiele für unzureichende Bänke; z.B. im Zentrum von Edemissen, entlang der B444**

Edemissen-Süd;  
Ortsausgang,  
Weide  
Östlich B444



Privatbank auf  
Privatgrundstück,  
Bank nicht, bzw.  
schwer für ältere  
Personen, oder  
Behinderte zugänglich  
und nur eingeschränkt  
nutzbar

Edemissen-  
Mitte;  
Östlich B444



Privatbank auf  
Privatgrundstück  
Bank nicht zugänglich,

Edemissen-  
Mitte;  
Kreissparkasse  
Östlich B444



Privatbank auf  
Privatgrundstück,  
Bank öffentlich  
zugänglich  
nutzbar

Edemissen-  
Mitte;  
Volksbank  
Östlich B444



Privatbank auf  
Privatgrundstück,  
Bank zwar öffentlich  
zugänglich, jedoch  
nicht, bzw. schwer für  
ältere Personen, oder  
Behinderte  
zugänglich;  
abschüssige Lage